

こぶしの風

第47号

(題字：第二こぶし園 牧内瑞穂さん)



こぶし会
ロゴマーク

発行：令和6年2月20日 発行：社会福祉法人信濃こぶし会 編集：広報誌こぶしの風編集委員会

〒399-3202 長野県下伊那郡豊丘村神稲4026番地1 電話 (0265) 35-8511 FAX (0265) 35-9016 E-mail:kobushi@dia.janis.or.jp URL http://kobushikai.or.jp/

初詣 今年も笑顔いっぱい的一年になりますように



こぶし園：瑠璃寺にて

目次

| | |
|---------------------|----|
| 理事長年頭あいさつ..... | 2P |
| 慰問品・置き去り安全装置..... | 2P |
| アルコール検知器..... | 2P |
| 今年は辰年 夢・目標教えて！..... | 3P |
| 職員の素顔..... | 4P |
| 職員の動き・編集後記..... | 4P |

作／ヘルパーステーション小川
林七保さん



作品「手づくりおやつ」

==== 安心して暮らせる地域をつくるために =====



年頭のあいさつ

＊理事長 高本隆光

2024年の年頭にあたり、謹んで新春のお慶びを申し上げます。

1月1日に能登半島を中心に発生した地震と津波により被災された皆様には、心よりお見舞い申し上げます。

羽咋市にあるグループホームの地震発生後の様子がメディアで報道されました。自宅に帰り避難された方のほか、多くの方は身寄りがなくホームに残り避難生活が始まったといひます。重度の自閉症、高次脳機能障害のある利用者の皆さんが同じ法人内の通所施設の大広間に、そして夜は職員と雑魚寝状態。ストレスの極限にある中、救いは地域の人たちとの交流だといひます。水道が使えたこの施設を地域に開放し、シャワーを浴び洗濯ができる場を提供したそうです。施設に立ち寄ったご近所さんとコーヒーを飲み、近くを散歩し、会話を楽しむ、「日々の唯一の安らぎです」と報じられています。

この一連の様子から、常日頃から地域に根差し顔の見える関係づくりが行われていたのだと容易に想像できます。

「地域の中で」まさに信濃こぶし会が掲げる理念そのものです。助け・助けられ、日ごろの振る舞いの大切さを痛感しました。

以前、一人で暮らす近隣の方から「お隣さん同士宜しく」と声を掛けていただいたことを思い出します。「お隣さん」大変な時にこそ、その存在の大きさを知り、被災地からの教訓を得て新しい年が始まりました。

こぶし園 第三こぶし園 年末に慰問品届く

年末になると、豊丘村赤十字奉仕団の方々が、地域に根差した奉仕活動に取り組みされる一環として毎年白タオルなどを届けてくださいます。また、豊丘村経営者協議会様から今年はトイレトーパーが届きました。日々の活動で欠かせない日用品は大変ありがたく、大切に使用させていただいています。



日赤奉仕団の皆さんと利用者代表

表紙の説明

毎年、年が明けて初登園の日には、瑠璃寺と元善光寺へ初詣に行きます。

就労支援事業所ならではの商売繁盛・福をかき集める「熊手」と、みんなの願いが叶うように「だるま」を購入しました。



児童置き去り防止安全装置設置

“送迎バスへの置き去り防止安全装置の設置の義務化”に伴い、該当する車両に安全装置を設置しました。

エンジンを切ると車内確認を促すブザーが鳴り、車内後方のボタンを押すとブザーが切れる仕組みとなっています。悲惨な事故が起きないように日々注意して参ります。



アルコール検知器使用開始

道路交通法の改正により、昨年12月からアルコールチェックが義務化されました。

改正の背景には、白ナンバーのトラックが起こした飲酒運転による悲惨な事故からでした。使用を開始した当法人でも毎日ピー！ピー！と検知器の音が鳴っています。



今年は辰年 夢・目標を教えて!!



きばやしともひろ
木林知弘さん (こぶし園)

マキの仕事で、いっぱい枝切をしたい。みかんの皮むき作業を頑張りたい。



わち ゆうじ
和地裕次さん (こぶし園)

柿の皮むきの機械のムッキーや、干柿のぼぞ切、マキのタガ詰め、中敷きの箱折り、アマソンのリバックの仕事など全部の仕事を頑張りたい。東京スプレーのプラスチックの選別の仕事もやってみよう。



くまがい いっせい
熊谷一星さん (グループホーム)

絵を描いたり作品を作ったりしたい。色々な所にお出かけして、自分で選んだ物を買ったり食べたりしたい。



おおさわみつり
大澤光範さん (グループホーム)

楽しく大笑いして毎日を過ごしたい。みんなのお手伝いも沢山したい。



すずかわたけよし
鈴木武義さん (グループホーム)

元気に楽しく過ごすのが一番。買い物に行ったり、絵を描いたりしたい。



あいり
愛里さん (ぼっぼ)

たくさん楽しい事をして、たくさん食べて、たっぷり寝て、メリハリのある生活を送りたいです(^▽^*)



くまがい みのり
熊谷実さん (ぼっぼ)

今年も元気にたくさん笑ってたくさん歩きたいです。ぼっぼさんと皆さんと過ごす時間が大好きです。



ますだ はつみ
増田初美さん (ぼっぼ)

夢は声を出していっぱいおしゃべりしたいです。目標は健康に気をつけ色々なことに挑戦し、毎日笑って過ごしたいです。



あずま さや
東沙耶さん (パドルダッククラブ)

学校に通えるようになって毎日楽しい♪4月から6年生だけど、マイペースで好きなこと、楽しいこといっぱいしたい♡



いはら あゆむ
井原歩さん (パドルダッククラブ)

今年頑張りたいことは、プールです♪水がちよっと怖くて、なかなか慣れないけど、今年こそは好きになれたらいいなあ...



みやざわ はる
宮澤春ちゃん (パドルダッククラブ)

今年は、お友達と一緒に楽しく、元気に遊びたいです。三輪車にも乗れるように頑張りたいです!



こばやし まさし
小林政志さん (第二こぶし園)

畑仕事と、畑のトイレの掃除と周りの草取りがしたい。たまには薪運びもしたいなあ。干し柿が好きだもんで食べたいなあ。



もりむら まつみ
森村松美さん (第二こぶし園)

畑作業をがんばりたいです。帯枕と下駄が欲しいです。



ただだ しげゆき
武田重幸さん (第二こぶし園)

仕事を頑張って貯金したい。



はやし ななほ
林七保さん (ヘルパーステーション小川)

手作りのおやつづくりを頑張ります!!



S.Sさん (ヘルパーステーション小川)

2年後の姪の結婚式までに体力をつけたいです。



やまだ しゅうじ
山田修司さん (ヘルパーステーション小川)

仕事を元気で働くことと卓球で頑張って6月の大会で優勝する。



はやし しおと
林潮人さん (グース)

6年生になると勉強が難しくなるので精一杯頑張りたいです。テストで点をいっぱいとりたいです。



やまうち るき
山内瑠希さん (グース)

グースで楽しいこと、いっぱいしたいなあ。



T.Mさん (グース)

髪を長く伸ばしてみたいなあ。



はら やまと
原大和さん (アイビス)

今年学校を卒業して、新しい生活が始まります。事業所での生活に早く慣れるように頑張ります!そして、健康にも気を付けて、元気に楽しく生活したいな!



しろた さえ
代田咲衣さん (アイビス)

・「大好きなSnow Manの“さっくん”にお手紙を書きたいな♡」
・「ローマ字で名前を書けるようになりたい!」



あきば よしえ
秋波佳映さん (アイビス)

・「Snow Manに会いたい!」
・「カラオケに行っていっぱい歌いたい!」



職員の素顔

第二こぶし園

宮下早苗
(サービス管理責任者)



昨年、第二こぶし園へ異動になりました宮下早苗です。第二こぶし園の利用者さんは、明るく、笑顔が溢れていて、暑い日も、寒い日も仕事へ向かう姿はたくましいです。そして、その利用者さんを支える職員は、優しさとたくましさを兼ね備えています。

家には、昨年末に新しい家族（茶トラ兄弟）を迎え、先住猫と3匹になりました。毎朝、茶トラ兄弟が、ご飯を催促する大合唱で起床しています。

お腹いっぱい食べたあとは、大運動会が開催されます。

見ているだけで幸せですが、ぼんぼこりんのお腹を触り猫吸いするのが、日課と癒しです。

グループホーム

松澤久子
(生活支援員)



ゆうハウスこぶしにお世話になって今年で15年になります。夕方から支援に入ることが多く、利用者さんの「行ってきました！ただいま！」の声に元気をもらっています。今日あったことなど色々な話を聞かせてもらいながら、利用者さんと楽しく関わらせてもらっています。

私の家は農家で、毎日、田んぼや畑など農作業をしています。土を耕したり草を取ったりと大変なことも多いですが、米や野菜が育っていくのを見ると嬉しくなります。今年も色々な野菜や米が育つのを見ながら農作業を楽しみたいと思っています。

職員の動き

パドルダッククラブ 河合裕斗 (看護師)



昨年2月よりパドルダックで勤務しております河合と申します。

以前は病院で勤務しておりましたが、縁あってこぶし会へ入職しました。

医療の世界から福祉の世界へ移動したため、分からない事だらけですが、みなさんに

助けられながら日々働いております。

病院で培った経験を基に、さらに勉強を重ねて少しでも利用者さんやご家族の力になれるよう、日々の自己研鑽に努めていきたいと思っております。

これからもよろしくお願いいたします。

ヘルプステーション小川 井口留美 (事務員)



昨年4月よりヘルプステーション小川の事務員としてお世話になっております。何事も初めてで皆様にはご迷惑をおかけしてばかりですが、情報共有が良くできており、支援員さん方のお話を聞きながら日々学ばせて頂いております。徐々に脳が衰えてきて新しい事を覚えるのが困難になっておりますが、できるだけ皆様のお役に立てるように勉強したいと思っておりますので、よろしくお願い致します。今年辰年、歳がばれますが〇回目の年女なので、今年一年頑張ります。又、元日の震災に対し微力ながら復興支援も出来ればと思っています。

編集 後記

元日に起きた能登半島地震。お正月気分は一転してしまった。連日、テレビからの被災地の映像。一日も早い復興を祈るばかり。私は今ここで普段と変わらない生活を送っている。今できる事をしていこうと思う。

(戸田 晶子)